

# 第4回 木川小学校・西中島小学校・木川南小学校 学校適正配置検討会議 会議要旨

1 日 時 令和6年9月10日（火）19時00分から20時25分

2 場 所 淀川区役所 503, 504会議室

3 出席者

(委員)

東 委員、伊賀本 委員、岩瀬 委員、猪野 委員、里田 委員、永井 委員、中村 委員、  
南條 委員、西村 委員、福岡 委員、宮本 委員

(学校)

小倉 木川小学校長、田原口 西中島小学校長、山内 木川南小学校長

(淀川区役所（教育委員会事務局）)

岡本 淀川区担当教育次長、橋本 淀川区教育担当部長、竹田 淀川区教育担当課長、

岡田 淀川区教育担当課長代理、清水 教育政策課担当係長、小林 教育政策課担当係員

吉岡 教育政策課担当係員

4 議題

- (1) 開会
- (2) 統合までのスケジュールの確認と、前回（第3回）会議の振り返りについて
- (3) 児童数・学級数の推移課題について
- (4) 通学路の安全確保課題について
- (5) 木川小学校 校舎増改築工事について
- (6) 再編整備計画に関するここと（学校名、校章、校歌、標準服等）について
- (7) その他事務連絡事項、閉会

5 会議資料

- ・委員名簿
- ・別紙1 適正配置検討会議 長期スケジュール（想定案）
- ・別紙2 前回（第3回）会議 主な意見と対応の考え方について
- ・別紙3 第3回木川小学校・西中島小学校・木川南小学校学校 適正配置検討会議 会議要旨
- ・参考資料 校地活用検討会議での検討状況

- ・別紙 4 木川小学校・西中島小学校・木川南小学校の児童数 学級数の推移(推計)、想定する令和 10 年度学級編制例
- ・別紙 5-1 【通学路】統合年次までの対応スケジュール (案)
- ・別紙 5-2 現在・統合後の通学路 (案)
- ・別紙 5-3 現在・統合後の通学路における点検対象箇所一覧
- ・別紙 5-4 合同点検後 通学路 (案) 検討箇所資料
- ・別紙 6 学校施設及び改修等の計画について
- ・別紙 7 各学校 校章・校歌・標準服・学用品等一覧
- ・別紙 8 校名・校章・校歌・標準服等に関するアンケートにかかる検討

## 6 議事要旨

### (1) 事務局から説明

- ・岡田淀川区教育担当課長代理、清水教育政策課担当係長から資料に沿って説明を行った。

### (2) 委員からの意見等の概要は以下のとおり。

#### 【(3) 児童数・学級数の推移課題について】

- ・令和10年度の学級編制例で1学級33人の学年があるが、1学級あたりの人数の上限が変わることはあるか。また人数が予定より増加した場合でも教室数は確保されているか。

#### 【(4) 通学路の安全確保課題について】

- ・【別紙5-3】の木川小学校区の現在の通学路について、木川西公園付近の現在の通学路の矢印が、現在児童が実際に通っている道路と異なっている箇所がある。
- ・【別紙5-4】の木川小学校南側の踏切だが、踏切に対して南側は登校時の児童がどうしても早く渡りたいため、学校に近い側で待機してしまう。下校時も同様に踏切に近い側で待機している。対向の外側線内で待つのは難しい部分がある。
- ・木川小学校南の踏切は、十三方面から新大阪方面に向かう車が抜け道として多く利用されている。児童の通学時間帯だけでも車両通行の時間帯規制など、交通の取り締まり等はできないか。
- ・西中島南方駅付近の新御堂筋の南方面から高架を下りてきて踏切に向かう道について、信号が二つ繋がっていて、左折車が待機している方の信号が大人でも早く渡る必要があるほど時間が短い。点滅の状態で無理に渡ろうとするとすぐに左折の車が来る。学校の交通安全指導に取り入れる必要がある場所である。

#### 【(5) 木川小学校 校舎増改築工事について】

- ・講堂、プール、学習園は同時に工事することになるのか。その間の体育の授業や体育館の利用はどうなるのか。工事のスケジュールがわかれれば示してほしい。
- ・工事車両の学校内の通行経路も示してほしい。

#### 【(6) 再編整備計画に関するここと（学校名、校章、校歌、標準服等）について】

- ・校歌等が変わるイメージがなかったが3校で話をしていく必要があると感じている。
- ・中学校では標準服が男女共通に配慮されていることもあるので、そういった標準服に変更することも良いのではないか。もしくは、統合を機に標準服をなくしてもよいと思う。ただし、標準服があるのは保護者としては大変楽である。
- ・標準服は規定内であれば服を各家庭で用意したものを見ることができると、逆に子どもは周りと少しでもデザインが違うとその服を見るのは拒む場合もあり、買い替えが不便に感じる。そのため、体操服などについて無地に統一できればと思う。
- ・上記を踏まえて制服等に関しては、現役の保護者の関心の高い部分であるため、意見を募ってみても良いのではないか。
- ・過去に木川と木川南は木川小学校であった経緯があるが、西中島はそういった経緯がないので、新しく校名を考えるかどうかの意見を聞いても良いのではないか。

- ・校名が変わる場合は校歌等も検討する必要があるのではないか。

(3) 今後の対応

- ・第4回で委員よりいただいた意見のうち、事務局からの説明や検討資料の提示、資料の修正が必要なものについては、次回の会議においてお示しする。